

EL NÚMERO VEINTIMOS AÑO XX

Diario Republicano

NÚM. 6.741

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En 1.ª plana, 10 céntimos la línea... En 2.ª plana, 6 céntimos la línea... En 3.ª plana, 4 céntimos la línea...

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En 1.ª plana, 10 céntimos la línea... En 2.ª plana, 6 céntimos la línea... En 3.ª plana, 4 céntimos la línea...

La revolución de Julio

Como ya anunciamos hace algunos días, desde hoy se encuentra a la venta en toda España este nuevo libro del insigne P. de Galdós.

Madrid en Julio de 1854

¿Qué pasa en Madrid? Oigo ruido, pisa pisadas de un pueblo que ha roto la silencia que está en que vive, y se agita buscando armas y posiciones para combatir.

lanto mirar al principal, llegamos a ver en las ventanas y rejas facciones que algo discuten... Siigo mi paseo; entro en la librería de Monier, encuentro amigos que me llevan a divagar por la Carrera de San Jerónimo...

En otro grupo contaban que a Santorini se le ha despedido como a un criado. Llegó a Palacio y no le dejaron pasar a dar una vuelta por el jardín...

Se cuenta el gran Sebo que en Madrid quedó un Comité revolucionario, del cual son alma Cánovas del Castillo, Fernández de los Ríos, y se sé si el ministro de la Guerra, el Sr. Armiño...

Se cuenta el gran Sebo que en Madrid quedó un Comité revolucionario, del cual son alma Cánovas del Castillo, Fernández de los Ríos, y se sé si el ministro de la Guerra, el Sr. Armiño...

ocuparía ayer la atención del órgano picaivesta, y no le rebuca de argumentos para demostrar que aquí los defensores de la madre patria no son tantos como nosotros, los patriotas, hemos creído.

Más al colega le ha sucedido lo que a esos desuaducados de mortol doliencia que buscan alimento a sus espozanas de sátira en cualquiera pánica que se les presenta a la vista.

Y prueba bien terminante de lo dicho es el siguiente párrafo con que termina el escrito del Comité de la Agrupación socialista...

No obstante, la Agrupación Socialista de San Sebastián vive prouidida y arma al brazo, siempre dispuesta a rechazar por todos los medios cualquier provocación reaccionaria que tienda a traspasar los lindes de la legalidad...

Patricios y bizkaitarras

El órgano del señor Picaeva, a quien espantan la hielera soldada en el campo, el mudo y el silencio, últimamente se ha hecho entre los decididos, francos y espontáneos defensores de la patria española...

Al diario picaivesta le fuele atrozamiento el que no puede ocultar en sus nuevos aliados en la campaña que venimos sosteniendo contra el bizkaitarrismo...

Peru ¿que queudamos? Si el órgano de la prensa reaccionaria, que nos consuela en restarnos aliados a los que sostenemos la causa de España frente a los que predicán y practican contra ella...

Ecos de Sociedad

Letras de Intero.—Capítulo de Velez.—Los que van y vienen.—Machilla.—Noticias varias.

Renovamos a su familia, singularmente al hijo político del finado, nuestro particular amigo don Antonio de Eguía, el resumen de nuestro más sentido pésame.

En las Palmas ha fallecido la distinguida, virtuosa señorita Dolores Pérez Galdós, hermana del ilustre escritor de los Episodios Nacionales...

En Toledo, donde residía accidentalmente, ha fallecido el padre del director general de los Registros, señor Pérez Galdós.

Con tan triste motivo enviamos al digno funcionario nuestro sentido pésame.

Precedente de Bilbao llegó ayer a esta localidad, nuestro querido amigo y compañero de la causa, don Urbán Vitoriano de Pasa.

En el teatro de San Sebastián se celebraron ayer en la iglesia de San Vicente los funerales por el eterno descanso de don Urbán Vitoriano de Pasa.

DIVULGACIONES CIENTÍFICAS

EL TORPEDO

Torpedos automáticos.—Dije ayer que los torpedos móviles a ofeneros son los que marchan en busca del enemigo, haciendo explosión cuando están cerca de él...

La diferencia entre los proyectiles de Artillería y el que ahora nos ocupa estriba en que los primeros salen del cañón y hunden en algunos torpedos esta carga de 100 kilogramos de explosivo.

El torpedo automático más en uso es el Whitehead, representado en nuestro dibujo. Su forma, como se ve, es la de un cilindro, de unos metros de largo y diámetro de 10 centímetros.

El "Paper Hunt"

Conforme estaba anunciado, ayer tarde se celebró la carrera organizada por el San Sebastián Recreation Club...

El vencedor de la carrera fue el señor Artola (don Enrique), que hizo el recorrido en 28 minutos, ganando el primer premio...

El segundo y tercer lugar con diferencia muy poca seguidos con el primero, fueron para los señores de los señores don Lorenzo Almaraz y don Adrián Gort.

El distinguido "sportman" señor Zalazar, que se hizo el recorrido en 30 minutos, constituyó un verdadero "tour de force", pues fue el primero en llegar a la meta...

Después de la carrera se sirvió a los invitados un espléndido lunch, servido por "Novely", con lo que dicho está que fue de lo más escogido y delicioso.

Los invitados hicieron el trayecto de ida y vuelta en un tranvía especial de la línea de Hernani, habiendo merecido unánimes elogios la precisión y oportunidad con que se hizo el servicio...

El progreso agrícola de Guipúzcoa

Indudablemente que es una de las provincias que caminan en lugar preeminente para su regeneración agrícola...

metro máximo de 45 centímetros; su peso varía con el modelo, habiéndolos de 50 kilogramos; el metal de que se construye es el acero.

Interiormente, el torpedo lleva complicados aparatos que ocupan diferentes compartimientos del mismo; los indicaremos a la ligera.

La parte I (véase el grabado) se llama punta y lleva el cable y el aparato de percusión, dispuesto de modo que se accione automáticamente, por sí solo, a una distancia de 20 a 25 metros del buque que lo lanza...

El torpedo automático más en uso es el Whitehead, representado en nuestro dibujo. Su forma, como se ve, es la de un cilindro, de unos metros de largo y diámetro de 10 centímetros.

Los subsidios

Los subsidios a otras instituciones fomentadas y amparadas por la misma Diputación, como las Cajas de retiros para la vejez, así como los auxilios que presta a la necesidad...

Los esfuerzos de la Diputación por la agricultura se traducen en lecciones prácticas, en excursiones, en concursos fructíferos, que se notan singularmente en los concursos que anualmente se celebran...

Es curiosa la estadística del ganado vacuno que en un período de cinco años ha importado del extranjero, singularmente de Suiza, Normandía y del mediodía de Francia.

El ganado reproductor traído por la misma Diputación, ha contribuido y contribuirá a la mejora de las razas del país. El encontrar un tipo mixto que sirva para las faenas de campo y proporcione a la vez el mayor número de hijos a la familia, es el deseo ambicionado por nuestros campesinos.

Este principio tiene sus impugnadores, que se oponen a su aplicación, que se oponen a que se llegue a que desaparezca la raza típica del país, de la que, en efecto, queda ya muy poco.

La Diputación de Guipúzcoa, con su granja agrícola de Fraisoro, ha comenzado con excelente resultado la fabricación de la maquina de hilar, que ya se ha comenzado a utilizar en los terrenos con el empleo de la maquinaria agrícola, que hasta época reciente ha sido importada de otros países.

Otro de los factores que naturalmente concurren al fomento de la prosperidad agrícola es, evidentemente, el técnico o personal que dirigen las Granjas particulares.

que mueven las dos hélices, una de las cuales gira en sentido inverso de la otra, dando al torpedo una marcha aproximada de 50 kilómetros por hora.

El compartimiento G se llama cámara de la válvula y abre, la cámara de aire G se inunda de agua que desaloja, y tiene que flotar.

Esta cámara lleva una válvula que se gradúa para que funcione 6 no al final del recorrido calculado para el torpedo; si a la vez se abre, la cámara de aire G se inunda de agua que desaloja, y tiene que flotar.

De ser grandes. Sin embargo no es esta arma tan terrible como se ha creído debido a que la probabilidad de dar en el blanco es muy pequeña.

De las diferentes escuelas de Francia que han ido a cursar los hijos de este país, en el Instituto Agrícola de Beauvais el que ha dado el mayor contingente de jóvenes ingenieros. En un período de cuatro años terminan sus estudios en el número de 100.

El señor C. Núñez habla a nuestros campesinos en lenguaje claro y sencillo, procurando que los conocimientos agrícolas y explicando los medios más rudimentarios para mejorar el cultivo.

Estos antecedentes, expuestos en forma tan sencilla, reiteran una vez más que el progreso agrícola de esta provincia de Guipúzcoa, augura su engrandecimiento y prosperidad material y moral.

QUÉ CONTRASTE!

Esta hidalgada nación, la que tantos laureles conquistó en los campos de batalla y en las arenas de obscuras batallas, hoy se encuentra en la corte udo de los más sublimes que pueda registrar la historia contemporánea...

Este se celebró ayer a las once de la mañana en el Centro Obrero de la calle del Puerto, presidiendo el compañero Sarracibar, asistiendo cerca de 100 personas, obreros en su mayor parte.

Se acordó dirigirse al Ayuntamiento en solicitud de que basándose en los trabajos de esos artículos y conclusiones semejantes para elevarlas al gobierno, uniendo su voz a la que de otros países se ha elevado en el mismo sentido.

El orden no se publicó un solo momento la reunión terminó con la mayor tranquilidad.